

Vendredi Saint

Jésus est exténué. Son pas se fait de plus en plus lourd et les soldats sont pressés d'en finir ; voilà pourquoi, sortant de la Ville par la porte Judiciaire, ils réquisitionnent un homme qui venait d'une ferme, un certain Simon de Cyrène

09/05/2004

Jésus est exténué. Son pas se fait de plus en plus lourd et les soldats sont pressés d'en finir ; voilà pourquoi, sortant de la Ville par la porte Judiciaire, ils réquisitionnent un

homme qui venait d'une ferme, un certain Simon de Cyrène, père d'Alexandre et de Rufus, et l'obligent à porter la croix de Jésus (cf. Mc 15, 21).

Par rapport à l'ensemble de la Passion, cette aide représente bien peu de chose. Mais il suffit à Jésus d'un sourire, d'un mot, d'un geste, d'un peu d'amour, pour qu'il déverse en abondance sa grâce dans l'âme de l'ami. Quelques années plus tard, les fils de Simon, devenus chrétiens, seront connus et estimés parmi leurs frères dans la foi. Tout a commencé par une rencontre fortuite avec la Croix.

Je me suis présenté à ceux qui ne me questionnaient pas, Je me suis laissé trouver par ceux qui ne me cherchaient pas (Is 65, 1).

Parfois, la Croix apparaît sans qu'on la cherche : c'est le Christ qui s'inquiète de nous. Et si jamais,

devant cette Croix inattendue, et peut-être plus obscure, ton cœur montrait de la répugnance... ne lui donne pas de consolation. Quand il en demandera, dis-lui doucement, comme en confidence, plein d'une noble compassion : sur la Croix, mon cœur ! sur la Croix, mon cœur !

Chemin de Croix, 5

Sacrifice! Sacrifice! — Il est vrai que suivre Jésus-Christ (et c'est Lui-même qui l'a dit) veut dire porter sa Croix. Mais je n'aime pas entendre les âmes qui se sont éprises de Notre Seigneur parler à ce point de croix et de renoncements: lorsqu'il y a l'Amour, le sacrifice est joyeux, même s'il en coûte, et la croix, c'est la Sainte Croix.

— L'âme qui sait aimer et se donner ainsi, se remplit de joie et de paix. Alors à quoi bon insister sur le "sacrifice", comme pour y chercher une consolation, puisque la Croix du

Christ — qui est ta vie — te rend heureux?

Sillon, 249

La pleine acceptation de la Volonté de Dieu apporte nécessairement la joie et la paix: le bonheur sur la Croix. — On voit alors que le joug du Christ est doux et que son fardeau est léger.

Chemin, 758

A ne pas oublier: il faut qu'il y ait dans toutes les activités humaines, des hommes et des femmes qui, dans leur vie et dans leurs oeuvres, portent la Croix du Christ, dressée haute, visible, réparatrice; symbole de la paix, de la joie; symbole de la Rédemption, de l'unité du genre humain, et de l'amour dont Dieu le Père, Dieu le Fils et Dieu le Saint-Esprit, la Trinité Bienheureuse a aimé et aime toujours l'humanité!

Si les choses marchent bien,
réjouissons-nous et bénissons Dieu
qui les fait prospérer. — Vont-elles
mal ? — Réjouissons-nous et
bénissons Dieu qui nous fait
participer de sa douce Croix.

Signes non équivoques de la
véritable Croix du Christ: la sérénité,
un profond sentiment de paix, un
amour prêt à toute sorte de sacrifice,
une grande efficacité qui émane du
Côté même de Jésus, et toujours, à
l'évidence, la joie. Une joie qui vient
de cette certitude: qui se donne
vraiment se trouve tout près de la
Croix et, par conséquent, près de
Notre-Seigneur.

Croix, peines, tribulations : tu en
auras tant que tu vivras. — Ce fut le

chemin du Christ et le disciple n'est pas plus que le Maître.

Chemin, 699

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cd/article/vendredi-saint-2/> (21/01/2026)